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Velasco salvó las regalías 

El senador Alexander López el fin 
de semana pasado, se motivó a 
enviar un mensaje de urgencia a 
los medios de comunicación indi-
cando que se está cometiendo un 
atropello contra Buenaventura, al 
bajarle drásticamente los recur-
sos que tenía asignado en el Sis-
tema General de Regalías.
La alarma, aunque tardía, generó 
preocupación porque en la ma-
drugada del sábado 29 de agosto, 
la plenaria de Cámara de Repre-
sentantes aprobó con 125 votos 
positivos el proyecto que crea el 
nuevo Sistema General de Rega-
lías, con el cual se busca que los 
recursos obtenidos por la extrac-
ción minero-energético sean des-
tinados a las regiones del país, 
de manera diferente. Aquí se le 
estaría quitando a Buenaventura 
38 mil millones de pesos.
Hay que decir con puntualidad, 
mientras los gobernadores del 
país estaban concertando con el 
Presidente Duque las reformas al 
Sistema General de Regalías, la 
Gobernadora Clara Luz, estaba de 
visita en Buenaventura  entregan-
do reconocimientos a creadores y 
gestores culturales de Buenaven-
tura, quienes recibieron los be-
neficios del programa Beneficios 
Económicos Periódicos, por eso 
pasa lo que está pasando. Pos-

teriormente no se refirió al tema.

También hay que señalar con 
puntualidad que la Contraloría 
General de la República hizo un 
nuevo llamado sobre proyectos 
de regalías vencidos por un valor 
de $203.000 millones.   Según in-
formó el organismo, estos recur-
sos no han sido entregados a la 
comunidad.
Los proyectos pertenecen a los 
sectores de Salud, Transporte e 
Infraestructura Vial y Saneamien-
to Básico, a la vez que su segui-
miento y vigilancia se realizó gra-
cias a la revisión que se haca la 
base de datos, que permite moni-
torear, en tiempo real, el Sistema 
General de Regalías. 
Por esos se generó una alerta 
desde la Dirección de Informa-
ción, Análisis y Reacción Inme-
diata a los municipios que no 
tienen actualizada la información 
de la base de datos. La Contra-
loría requirió a esos municipios 
para revisar si la información se 
encontraba actualizada y muchos 
respondieron, pero sus proyectos 
no se encontraban vencidos sino 
suspendidos, entre los que apa-
rece el reporte de Buenaventura.

Pero el que ha tenido claro el 
proceder desde el principio ha 

sido el Senador liberal, nacido en 
Popayán, Luis Fernando Velasco 
Cháves, quien explica cómo logró 
recuperar de  manera parcial  que 
el nuevo acto el Acto, Legislativo 
No. 05 del 2019 mediante el cual 
se  establece una nueva fórmu-
la de distribución de las regalias 
entres las regiones productoras y 
las más pobres.

Inicio diciendo que es bueno que 
la gente de Buenaventura entien-
da que Buenaventura va a recibir 
regalías por varios caminos. Pri-
mer camino, el Puerto quedará 
entre los municipios con mayores 
problemas de pobreza en Colom-
bia, de esa manera venía la ante-
rior fórmula recibiendo una plata 
importante que con la nueva fór-
mula propuesta por el Gobierno 
desaparecía esa plata. 
Así que hicimos un trabajo fuerte 
en el senado buscando un es-
quema que permitiera que esos 
recursos no se perdieran o si se 
bajarán no se bajarán de mane-
ra significativa, y llegamos a una 
buena fórmula: metimos un pará-
grafo que dice que ningún munici-
pio recibirá menos del 75 % de lo 
que había recibido anteriormente, 
eso le permite a Buenaventura 
salvar esa plata que iba a perder. 
Ahí hay un bajón, por efectos del 

nuevo censo, es una cosa ade-
más muy extraña, porque entre 
el censo anterior y este censo no 
aparecen 100.000 personas. Ese 
censo es el que está aprobado y 
es con el que tenemos que jugar 
a la hora de definir decisiones po-
líticas que toma el congreso.

Por el lado del municipio con pro-
blemas de pobreza, Buenaventu-
ra va a recibir una suma superior 
a 32.000 millones de pesos, pero 
también va a recibir por otros ca-
minos. El próximo año se va a ha-
cer un ejercicio, recogiendo todos 
los saldos del sistema que son 
cercanos a dos billones de pesos 
y se van a enviar a toda Colombia.

Los recursos del Valle ya no solo 
los definirá la gobernadora sino 
que tendrá que citar al alcalde 
de la ciudad capital en ese caso 
el Distrito de Cali, a los dos mu-
nicipios con mayor población 
del departamento del Valle y ahí 
clasifica Buenaventura, creería 
que también clasifica Palmira y 
dos municipios elegidos por el 
resto de alcaldes, de manera que 
ahí tiene otra buena oportunidad 
Buenaventura de jalonar recursos 
que le permitan hacer inversión 
para generación de empleo. 
Pero hay otro espacio, los proyec-

tos que se inician en la costa cari-
be, explotación de gas y de petró-
leo, eso quiere decir en alta mar, 
van a dejar una plata muy impor-
tante y los primeros elementos 
que nos llevan a concluir que 
efectivamente será así, es que es 
muy probable que haya petróleo 
en esos yacimientos y como esos 
yacimientos en estricto sentido no 
quedan en territorio de un munici-
pio o departamento se van a dis-
tribuir en todo el país y una buena 
parte de esos recursos de regalías 
se distribuirán en los dos océanos 
tanto el Pacífico como el Atlántico 
para programas ambientales, me-
joramiento de playas y programas 
ambientales. En el caribe hemos 
pensado mucho en cómo lograr 
la descontaminación del plástico 
que lleva los ríos hacia el Caribe, 
particularmente el río Magdalena. 
Entonces ahí habrá un programa 
realmente interesante en el que 
Buenaventura y todo el Pacífico 
también tendrá un espacio.

"Yo quiero llamar la atención, de 
las autoridades locales, por favor 
no pierdan esta oportunidad, van 
a ver haber 5 millones de millo-
nes, para proyectos. Si el alcalde 
de Buenaventura no presenta los 
proyectos, los recursos se van 
para otro lado".
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Sello de bioseguridad “Limpio 
y Seguro” y “Clean & Safe” fue 
otorgado por Cotelco, Asociación 
Hotelera y Turística de Colombia, 
capítulo Valle del Cauca, a los Ho-
teles Comfenalco Valle delagente: 
Yanaconas Cali y Villasol Cartago.
Con la obtención de este sello 
distintivo se garantiza a los afi -
liados y usuarios de los hoteles, 
que los establecimientos y, todos 
los que en ellos laboran, cumplen 
con los protocolos exigidos por el 
Gobierno Nacional, para prestar 
un servicio seguro, en temas de 
salud, con ocasión del Covid-19.
Este sello de bioseguridad se logró 
gracias al desarrollo e implemen-
tación de procedimientos estrictos 
en los procesos de atención a los 
huéspedes, tales como: camare-
ría, aseo, lavandería y alimentos 
y bebidas, teniendo especial cui-
dado en la seguridad y salud de 
todos los que participan en la ca-
dena del servicio de alojamiento.
Dentro de los protocolos, se es-
tableció que el aforo máximo 
permitido será del 75% del esta-
blecimiento. Cada área del hotel 

también tendrá un aforo estipula-
do, para garantizar la protección 
de los huéspedes y el distancia-
miento social requerido.
En medio de la emergencia sanita-
ria declarada por el Gobierno Na-
cional para controlar la pandemia, 

este es un gran logro que permite 
apoyar la reactivación económica 
de la región, para el benefi cio de las 
empresas afi liadas, sus trabajadores 
y familias y, la comunidad en general.
Esta certifi cación de bioseguridad 
“Limpio y Seguro” y “Clean & Safe” 

confi rma el compromiso de la 
Caja de Compensación, de im-
plementar el distanciamiento 
social, el lavado y limpieza de 
manos, la desinfección de espa-
cios y elementos de trabajo, y el 
uso obligatorio de los elementos 

de protección personal para co-
laboradores, proveedores, con-
tratistas y huéspedes. 
Para obtener la certifi cación, 
Comfenalco Valle delagente ade-
lantó capacitaciones a sus cola-
boradores, levantó protocolos, 
verifi có el cumplimiento de los 
requisitos y gestionó, con sopor-
tes documentales, la obtención 
de los sellos distintivos.
Como una forma de garantizar el 
cumplimiento del aforo, las perso-
nas que deseen usar los servicios 
hoteleros, deben realizar una re-
serva anticipada a través de www.
hotelesdelagente.com, así mismo 
se recomienda, consultar de ma-
nera constante la página web de 
la Caja de Compensación para co-
nocer los descuentos con los que 
se van a aperturar los hoteles.
La apertura de reservas para los 
hoteles Yanaconas Cali y Villasol 
Cartago, se tiene prevista para 
el 1 de septiembre del 2020, y 
para alojamiento a partir del 1 de 
octubre 2020, una vez se surtan 
las acciones de legalización per-
tinentes con las alcaldías.

Los Hoteles de Comfenalco Valle delagente, ya cuentan con Sello de Bioseguridad
El sello distintivo se logró gracias a la implementación de estrictos procesos de atención a huéspedes, para 

garantizar su salud, con ocasión del Covid-19. El aforo máximo permitido en cada hotel será del 75% 

Como parte de los compromisos 
adquiridos por el Gobierno na-
cional con el departamento del 
Valle del Cauca, en materia de 
proyectos de infraestructura, se 
realizó en el corregimiento de Pa-
vas, municipio de La Cumbre, la 
primera mesa técnica de trabajo 
en la que se realizó seguimiento 
a temas prioritarios para la región 
como el corredor Mulaló – Lobo-
guerrero.
La jornada de trabajo inició en el 
acueducto San José de Pavas, un 
lugar que se caracteriza por tener 
un acuífero natural. Durante este 
espacio se escucharon las inquie-
tudes de la comunidad sobre la 
autopista Mulaló-Loboguerrero al 
tiempo que se entregaron datos 
claves del proyecto.
“La infraestructura es un jalona-
dor de la economía y la genera-
ción de empleo. Estamos traba-
jando para reactivar los proyectos 
y Mulaló-Loboguerrero estaba en 
mora. Los benefi cios de esta obra 
son muchos, tanto en reducción 
de tiempos como en generación 
de empleos. Es su etapa máxima 

serán 1.800 plazas. Por eso, sa-
caremos adelante un proyecto, 
pero con todas las garantías”, 
indicó Olga Lucía Ramírez, Vice-
ministra de Infraestructura del 
Ministerio de Transporte.
Precisamente, una de las conclu-
siones de la primera reunión es 
que la vía Mulaló-Loboguerrero 
será una realidad, pero con el 
compromiso de atender y ges-
tionar las inquietudes en mate-
ria ambiental propuestas por la 
comunidad, en los lugares que 

serán intervenidos.
“Queremos un proyecto que sea 
sostenible ambientalmente, que se 
proteja este acuífero vital para man-
tener el ecosistema, por eso, hace-
mos presencia en esta bella región, 
para escuchar las inquietudes y te-
ner un proyecto robusto”, aseguró 
Manuel Felipe Gutiérrez, Presidente 
de la Agencia de Infraestructura.

Luego del conversatorio, en una 
mesa de seguimiento el concesio-
nario Covimar presentó los alcances 

del proyecto y lo que ha reali-
zado para brindar garantías a la 
iniciativa.
La Gobernadora del Valle, la 
Agencia de Infraestructura, al-
caldes y funcionarios de las al-
caldías de Yumbo, Loboguerre-
ro, Mulaló y La Cumbre; líderes 
de la comunidad y Veedurías 
Ciudadanas de la zona, coinci-
dieron en que el proyecto será 
una realidad sin afectar la parte 
ambiental y realizando las mi-
tigaciones y compensaciones a 

que hubiere lugar.
La Gobernadora expresó que, 
“con el compromiso del pre-
sidente Duque, el apoyo de la 
CVC, la Agencia de Licencias 
Ambientales y el concesiona-
rio Covimar, esperamos que 
el próximo año este iniciando 
realmente la construcción de 
esta importante vía para el Valle 
y para el país. Vamos a prote-
ger el acuífero y vamos sacar el 
proyecto adelante".
El presidente de la Agencia de 
Infraestructura, Manuel Felipe 
Gutiérrez, dijo que "oímos mu-
chas voces a favor del proyecto 
y otras de preocupación, pero 
les explicamos que no tienen 
por qué tenerla ya que es un 
proyecto seguro, amigable con 
el medioambiente y que va a 
funcionar adecuadamente".
El Proyecto Mulaló-Lobogue-
rrero de 31,8 kilómetros con-
tará con 5 túneles, reducirá en 
una hora la conexión con Bue-
naventura, generará 1.800 em-
pleos directos al año durante su 
construcción y operación.

Proyectos Mulaló-Loboguerrero 
avanzaron con un sí de la comunidad

Con un amplio respaldo de los 
diputados del Valle del Cauca la 
Tasa Prodeporte para el fomento 
del deporte y la recreación, y el 
apoyo para la preparación de los 
atletas ‘Valle Oro Puro’, ya es una 
realidad. El proyecto, liderado por 
el gobierno de Clara Luz Roldán, a 
través de Indervalle, fue aprobado 

en tercer debate por la Asamblea.
“Es una ordenanza que va a ge-
nerar recursos importantes para 
nuestro ‘Valle Oro Puro’, nuestros 
deportistas, y para esos niños que 
vienen trabajando con los semi-
lleros en el tema deportivo”, des-
tacó el presidente de la Asamblea 
del valle, Juan Carlos Garcés, y 

ponente del proyecto.
El gerente de Indervalle, Carlos Feli-
pe López, destacó el compromiso de 
los diputados con el deporte valle-
caucano al respaldar esta iniciativa. 
Sobre ella, manifestó que “le esta-
mos dejando ingresos sostenibles y 
permanentes en el tiempo y, sobre 
todo, se han logrado identifi car las 

necesidades insatisfechas del 
deporte vallecaucano para no-
sotros entrar a corregirlos”.
Se espera que con la Tasa Pro-
deporte se genere un recaudo 
de alrededor de $18 mil millo-
nes  para favorecer al deporte 
vallecaucano durante la admi-
nistración del ‘Valle Invencible’.

Cabe recordar que esta inicia-
tiva se convirtió en Ley de la 
República bajo el liderazgo de 
la gobernación departamen-
tal, a través de Indervalle, y la 
bancada parlamentaria. El Valle 
será el primer departamento en 
el país en cumplir con su imple-
mentación este año.

La Tasa Prodeporte es una realidad al ser aprobada por la Asamblea
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El registrador nacional, Alexan-
der Vega, explica cuáles serán 
los principales cambios que se 
incorporarán al Código Electoral 
Colombiano, en el que se dispo-
ne, entre otras medidas, cuatro 
formas para que los colombianos 
puedan votar 
No es frecuente que en el trámite 
legislativo llegue al Congreso de 
la República un proyecto de ley 
que tenga el especial interés de 
todos los partidos, pero además 
que el mismo tenga el respaldo 
de los mismos. 
Eso es lo que pasa con el proyec-
to de ley estatutaria con el cual se 
busca modernizar el Código Elec-
toral Colombiano, el cual tiene 34 
años de estar en vigencia, incluso 
con normas anteriores a la Cons-
titución Política de 1991. 
Uno de los artífi ces de la reforma 
que empezó a andar, además con 
mensaje de urgencia, lo que facili-
tará su discusión, es el registrador 
nacional Alexander Vega, quien 
desde diciembre, cuando asumió el 
cargo, se fi jó como una de sus me-
tas actualizar el Código Electoral. 
El registrador, considera que hay 
un buen ambiente, porque todos 
los partidos tienen la necesidad 
de reformar el proceso electoral, 
en últimas son las necesidades 
de cada partido político y cada 
actor que une el proyecto con el 
buen propósito a que salga. Ob-
viamente se dará la discusión y el 
debate de rigor, para lo cual esta-
mos dispuestos a explicar el tex-
to, resolver las dudas, tenemos 
además el respaldo del Consejo 
de Estado, del Consejo Nacional 
Electoral, el proyecto se socializó 
con los partidos políticos, pero 
lo más importante es que es un 

proyecto que lo necesitan todos 
los actores. Yo le auguro un buen 
propósito a su aprobación y la ne-
cesidad de que sea aprobado. 
Más adelante precisa, que hizo 
un anuncio que si en el Congreso 
necesitan que les ayudemos con 
la reforma política, les ayudamos, 
no sólo en el impulso sino en la 
estructuración que necesitaría 
Colombia, pero lo primero es sa-
car la reforma electoral para ha-
blar de la reforma política, pero el 
error ha sido siempre unir las dos 
reformas. 

“En la reforma política nos podría-
mos involucrar, pero lo fundamen-
tal es sacar primero las reglas de 
lo electoral, ya después podemos 
hablar del modelo político”. 

Las cuatro formas para votar 
son: Primero, se mantiene el voto 
manual, el tradicional, la única 
diferencia es que éste va a tener 
dos componentes: uno, que la 
identifi cación del ciudadano ya no 
será sólo con la cédula, sino que 
habrá biometría dactilar en todas 
las mesas en Colombia. Con eso 
vamos a evitar la suplantación y 
que metan más votos que votan-
tes. La segunda es que los jurados 
ya no van a diligenciar los formu-
larios de manera manual, lo harán 
a través de tabletas que no van a 
tener equivocaciones al momento 
del diligenciamiento, porque será 
digital, pero además para imprimir 
el E-14 en tiempo real. 
El segundo modelo de votación es 
el voto mixto, que es presencial, 
en donde el ciudadano se identi-
fi ca de manera biométrica y va a 
la máquina de votación electróni-
ca, vota electrónicamente por un 

candidato y la máquina expide 
el voto en físico y queda el voto 
consignado en la máquina y se 
deposita impreso en la urna, de 
ahí que se llama voto mixto. A las 
5:00 de la tarde, cuando se ce-
rrarán las elecciones, la máquina 
votará impreso el formulario ya 

diligenciado. 
Es el voto presencial como voto an-
ticipado, que es que el ciudadano 
que no pueda votar el día domingo 
con autorización de la Registradu-
ría y previa solicitud se pueda votar 
desde el día viernes en una nota-
ría o registraduría, y ese escrutinio 

luego se incorpora cuando termine 
la jornada electoral. 
Y tercero el  voto remoto no pre-
sencial, es el voto digital, por 
internet o por celular, que lo es-
taríamos implementando como 
un piloto de los colombianos en 
el exterior. 

“Todos los partidos necesitan 
  reformar el proceso electoral”

El Ministerio de Trabajo anun-
ció que aquellas personas que 
mensualmente perciban ingresos 
inferiores a un salario mínimo, 
como consecuencia de su dedi-
cación parcial a un trabajo, ofi cio 
o actividad económica, contarán 
con los benefi cios y garantías del 
Piso de Protección Social (Decreto 
1174 del 27 de agosto del 2020), 
que reglamenta el artículo 193 del 
Plan Nacional de Desarrollo.
Dicho mecanismo les da ingreso a 
estas personas a salud subsidia-
da, al Servicio Social Complemen-
tario de Benefi cios Económicos 
Periódicos, como mecanismo de 
protección en la vejez, y al Seguro 
Inclusivo, que amparará al trabaja-
dor de los riesgos derivados de la 
actividad laboral.
De igual modo, los trabajadores de-
pendientes que se vinculen a este 
Piso de Protección Social tendrán 
acceso al Sistema de Subsidio Fa-
miliar, una vez se reglamente.
De acuerdo con el Ministerio del 
Trabajo, el mecanismo tendrá 
vinculados obligatorios y volunta-
rios. En el primer caso, serán los 
trabajadores y contratistas que, 

producto de su dedicación par-
cial, perciban ingresos inferiores 
a un salario mínimo. El segundo 
caso hace referencia a aquellas 
personas que no tengan vínculo 
laboral ni contractual, y que per-
ciban ingresos inferiores a un 
salario mínimo, incluidos los pro-
ductores del sector agropecuario.
El aporte deberá efectuarlo men-
sualmente el empleador o contra-
tante, según corresponda, y podrá 
hacerse en cualquier tiempo du-
rante el mes en el que se desa-
rrolla la actividad.
Es necesario que el aporte sea 
mensual, en razón a que el Ingre-
so Base de Cotización se calcula 
de manera mensual y dependien-
do de los ingresos la persona 
deberá estar afi liada al Sistema 
de Seguridad Social (si devenga 
ingresos iguales o superiores a 
un salario mínimo) o vinculado al 
Piso de Protección Social (si per-
cibe ingresos inferiores a un sala-
rio mínimo mensual), a efectos de 
establecer la coexistencia entre 
los sistemas.
La cuantía que estará a cargo 
del empleador o contratante será 

equivalente al 15% del ingreso 
mensual del benefi ciario en el 
período que se haga dicho aporte, 
valor que será adicional al conve-
nido a pagar por el desarrollo de 
la actividad.
La distribución de los aportes de 
14 puntos que se acreditarán en 
la cuenta de ahorro individual del 
vinculado Benefi cios Económicos 
Periódicos  y el punto restante se 
destinará al pago de la prima del 
Seguro Inclusivo.
La Unidad Administrativa Especial 
de Gestión Pensional y Contribu-
ciones Parafi scales de la Protec-
ción Social será la encargada de 
la fi scalización a los empleadores 
que cuenten con trabajadores 
afi liados al sistema de seguridad 
social en el régimen contributivo, 
y que con el propósito de obtener 
provecho de la reducción de sus 
aportes en materia de seguridad 
social de una vigencia a la otra 
desmejoren las condiciones eco-
nómicas de estos empleados, me-
diante la implementación de actos 
o negocios artifi ciosos o cualquier 
otra irregularidad en contra del Sis-
tema General de Seguridad Social.

Trabajadores 
que ganen 
menos de 
un mínimo 
tendrán 
protección 
social












